

Martes, 31 de mayo de 2011

**DISCURSOS DE PEDRO PALOMO Y JOSÉ MARI ARRAZOLA (IRISCOM) EN EL
SOLEMNE ACTO DE ENTREGA DEL PREMIO PRÍNCIPE DE VIANA
DE ATENCIÓN A LA DEPENDENCIA 2011**

PEDRO PALOMO

Altezas Reales, Sr. Presidente del Gobierno de Navarra, Autoridades, Miembros del Jurado, queridos amigos:

Gracias por reconocer la labor que desde Iriscom venimos desarrollando a lo largo de estos años.

La idea surgió del directo conocimiento de los problemas que sufren las personas con Esclerosis Lateral Amiotrófica, una cruel enfermedad, que en la mayor parte de los casos priva del movimiento y de la voz a quien la padece, reduciéndoles a un estado de enclaustramiento y limitando de manera radical sus posibilidades de comunicación e interacción con su entorno.

Dado que casi en el cien por ciento de los casos se mantiene el control sobre el movimiento de los ojos, decidimos que de esa manera deberían los usuarios ser capaces de comunicarse, a través de un ordenador.

Esto lo conseguimos utilizando una cámara que sigue el movimiento de los ojos y coloca el puntero del ratón allá donde el usuario está mirando.

Para asegurarnos el mejor resultado, Iriscom incorpora la formación del usuario y sus cuidadores, facilitando el llenar de vida y enriquecer las largas horas que, de otra forma, tendrían que ser llenadas con actividades tan estimulantes como estar situados pasivamente delante de un televisor.

Consideramos un privilegio estar pudiendo dedicar estos años de nuestra vida profesional a este trabajo, y el recibir este premio nos impulsa a seguir incluso con mayores ánimos.

Muchas gracias de nuevo, y cedo la palabra a mi socio y amigo Jose Mari.

JOSE MARI ARRAZOLA

La vida no tendría sentido si no tuviéramos una misión, y muchas personas tienen vidas sin sentido.

Sin embargo, algunos nacen marcados por un cometido y otros lo descubren en un momento de sus vidas.

En mi caso, fue el diagnóstico de Esclerosis Lateral Amiotrófica (ELA) de mi mujer, y el enorme sufrimiento que padecimos, los que me empujaron a esta misión.

La ELA, hace que personas, que sienten, piensan y quieren comunicarse, lleguen a quedar totalmente paralizadas y mudas, en un estado llamado de enclaustramiento o de cautiverio.

En 2003, dentro de la asociación Adela de Euskal Herria, mi socio Pedro Palomo y yo comenzamos a desarrollar el proyecto Iriscom, para lograr el manejo del ordenador con los ojos

Mas adelante, descubrimos a un grupo de niños/as con parálisis cerebral grave, para los que Iriscom era la herramienta básica de comunicación y el único camino para aprender a leer y formarse. A través de la asociación Aspace hemos podido implantar el sistema en numerosos centros de parálisis cerebral en toda España, entre ellos en esta tierra Navarra.

En el proceso, hemos contado con apoyos que, sin duda, agradecemos, de la Diputación de Gipuzkoa a través de Bic Berrilan, del Gobierno Vasco a través de la Spri y del Gobierno Español a través del CDTI. No podemos olvidar a la FTS, en su gran labor de empuje a la tecnología responsable, que fue quien nos presentó a este premio

Además, nuestros clientes han contado con subvenciones generosas de Kutxa, BBK, CAN, CAIXA y otras Instituciones y Fundaciones.

Finalmente me van a permitir dirigir un pequeño recuerdo en euskera a mi mujer, a mis hijas y a mi hermano Ander, persona con gran arraigo aquí, que falleció en Iruña hace 2 meses.

Azkenekoz, nire andre Maria eta nere alaba Leire, Usue eta Elene oroitu nahi ditut. Eskerrik asko bizitzako oinarri eta bizigarri izateagaitik.

Ez da ere, ez dut ahaztu nahi Nafarroa eta euskara hainbeste maite zituen, orain dela bi hilabete Iruñan hildako nire anai Ander. Eskerrik asko.